

## La pobreza

En el epígrafe 4 de la unidad se han abordado las causas y los efectos de la pobreza desde un punto de vista general. Es muy interesante aplicar lo que allí se ha dicho refiriéndolo al entorno inmediato de vuestra localidad. Para ello, trabajando de manera cooperativa en pequeños grupos y siguiendo las indicaciones del docente, debéis desarrollar la siguiente tarea.

Hay que comenzar seleccionando algunas cuestiones claves, para luego estudiarlas y presentar cifras significativas y conclusiones. Por ejemplo, debéis determinar:

- Los barrios o las zonas más deprimidos, con el número aproximado de residentes. Dibujad un plano general y señlad en él las bolsas de pobreza y marginación.
- Las causas de esa situación, tanto en los distritos céntricos como en la periferia. Estableced una breve descripción de la evolución que han sufrido en las últimas décadas.
- Las consecuencias personales y sociales de la penuria económica, con datos concretos.
- Las medidas que organismos públicos y no gubernamentales están tomando para paliar estas consecuencias.
- Aportad otras posibles soluciones que consideres necesarias.

### ¿Dónde acudir para obtener los datos?

Dirígos a vuestro ayuntamiento y visitad el área de Bienestar Social o la de Servicios Sociales. Para completar la información, acudid a la sede de la Cruz Roja, de Cáritas o cualquier otra ONG que actúe en este campo. En sus páginas webs encontraréis sus direcciones.

Podéis conseguir una primera aproximación de la problemática que hay que tratar visitando la web de la Consejería de Igualdad y Políticas Sociales de la Junta de Andalucía. Allí aparecen las direcciones y los teléfonos de todas las delegaciones provinciales, donde podéis hacer más indagaciones.

Todos los miembros del grupo deben participar en el desarrollo de la tarea asumiendo una función determinada.

The screenshot shows the official website of the Junta de Andalucía's Equality and Social Policies Department. The header features the logo of the Junta de Andalucía and the text 'CONSEJERÍA DE IGUALDAD Y POLÍTICAS SOCIALES'. A search bar is located at the top right. The main content area includes a large image of a woman in a hard hat and safety vest working on a construction site, with a man in a suit standing next to her. To the right of the image, there is a box titled 'Decreto-Ley 8/2014' containing text about extraordinary and urgent measures for social inclusion through employment and the promotion of solidarity. Below this, there are sections for 'Lo último' (Latest news), 'Noticias', 'Novedades', 'Agenda', and 'Recomendamos'. On the right side, there is a profile picture of the Minister, María José Sánchez Rubio, with her title and contact information. At the bottom, there is a footer with links to various services and a social media section.